



DES TROTTOIRS ACCESSIBLES ET SÉCURITAIRES JUSQU'AU VILLAGE À LA DORÉ

Contexte

Peuplée de 1371 personnes, la municipalité de La Doré située dans la région du Saguenay–Lac-Saint-Jean possède un village où se trouvent de nombreux commerces de biens et services. Comme plusieurs aînés n'ont plus de véhicule automobile, ils s'y déplacent à pied en empruntant un trottoir longeant une route régionale fortement utilisée pour les transporteurs de matières lourdes.

Obstacle

En 2017, des trottoirs de béton de 1.2 mètre de largeur étaient présents de chaque côté de la route régionale jusqu'au centre du village, mais ils étaient en très mauvais état (fissures, trous, etc.). Il n'était donc plus sécuritaire pour les citoyens de tous âges d'y circuler sans risquer de se blesser.

Description du projet

Le projet consistait à effectuer la réfection de 1.4 kilomètre de trottoirs situés des deux côtés de la rue afin d'assurer l'accessibilité universelle et la sécurité de tous les usagers, qu'ils se déplacent à pied, avec l'aide d'une marchette, en quadriporteur ou avec toute autre aide technique à la mobilité facilitant leurs déplacements. Le projet a permis entre autres :

- de refaire une partie du trottoir de béton incluant des abaissements de trottoirs « bateaux-pavés » en bordure et aux extrémités, alignés avec les passages pour piétons, afin d'éliminer l'écart entre ceux-ci et la chaussée;
- de s'assurer que la dénivellation entre la partie inférieure de l'abaissement de trottoirs et la chaussée soit réduite au minimum sans pour autant être nulle pour favoriser un accès universel;

- de s'assurer que le trottoir ne soit pas muni de joint décoratif et que la largeur des joints de trottoirs soit réduite au minimum;
- de mettre en place des mesures temporaires pour assurer la sécurité des chantiers pour l'ensemble des citoyens, y compris les personnes handicapées et les aînés. En outre, une campagne d'information via les réseaux sociaux a permis d'informer la population tout en l'invitant à contourner le chantier durant les travaux via le trottoir situé de l'autre côté de la rue;
- de s'assurer d'un entretien régulier, notamment le déneigement en période hivernale.

Grâce à la réalisation de ce projet à l'automne 2018, tous les citoyens, y compris les personnes aînées et celles ayant une incapacité visuelle ou motrice, peuvent maintenant circuler de façon sécuritaire vers les endroits stratégiques de la municipalité où se situent les services. Le projet permet également de briser l'isolement, tout en favorisant les déplacements actifs.

Coût estimé du projet

250 000 \$

